
中国“金花”尽数出局
费德勒继续前进脚步

法网·焦点

北京时间昨夜今晨，2021法
国网球公开赛展开第二轮的较
量。两朵闯过首轮关的中国金
花都没能再进一步，王蔷继帕尔
马站决赛后再度以0比2不敌美
国天才少女高芙，而生涯首进法
网单打次轮的郑赛赛同样以 0
比 2不敌 18岁的乌克兰小将科
斯秋克。至此，中国金花已全部
结束了今年法网单打的争夺。

面对曾在不久前刚击败过
自己的对手，王蔷在赛前表示
自己将在比赛中更为专注。但
高芙却是更早进入状态的一
方，一上来就取得了3比 0的领
先 ，首 盘 比 赛 顿 时 失 去 了 悬
念。而王蔷在第二盘作出了及
时调整，并一度建立起了 5比 3
的领先优势。不过王蔷在关键
时刻屡屡手软，高芙趁机将比

赛带入抢七，并在抢七中以7比
1的绝对优势胜出。

相比于王蔷的仍有一战之
力，郑赛赛在面对科斯秋克时
显得办法不多。在两盘比赛
中，乌克兰小将都是率先取得
破发的一方，而郑赛赛在对手
的压制下多次出现低级失误。
虽然郑赛赛也在科斯秋克的发
球局中完成过破发，但实力更
胜一筹的科斯秋克还是轻松收
下了一场胜利。不过对于首度
闯过法网单打首轮关的郑赛赛
而言，此次巴黎之旅仍算是一
次不错的经历。

瑞士天王费德勒则继续着
自己前进的脚步，面对曾闯进
过世界排名前三位的克罗地亚
好手西里奇，费天王在第二、三
盘经受了一定的考验，但最终仍
以3比1获胜晋级。从比赛过程
可以看出，虽然如今的费德勒在
体力上已大不如前，但他对于技
巧的运用依旧熟稔，任何人想轻
松击败他都并不容易。难怪已
经有乐观的球迷在赛后期待起
了费德勒和德约科维奇在四分
之一决赛上演“费德决”。

另外，本届女单头号种子、
澳大利亚名将巴蒂在面对波兰
选手里内特时因伤选择退赛，
至此本届法网女单的前两号种
子都已退赛离开。不久前，二
号种子大坂直美宣布自己因心
理问题告别本届法网。

羊城晚报记者 郝浩宇
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昨夜，中国男足国家队一
行抵达阿联酋，备战转移至阿
联酋沙迦进行的 40 强赛 A 组
余下三场比赛。中国队近百人
的代表团，携带了 20箱的防疫
物资。

原定重启后在中国苏州进
行的 40 强赛 A 组比赛，在 5 月
30日进行完中国队对关岛队的
比赛后，因故不得不转移至阿
联酋继续进行。昨天8时许，国
家队从苏州的太美香谷里酒店
出发，乘坐大巴前往上海浦东
机场。而后勤工作人员则是在
凌晨 5点就提前将打包好的东
西运送至了浦东机场，并提前
为全队办理好了登机牌。13
时，国足代表团 90 余人，加上
关岛队代表团、A 组裁判员以
及亚足联官员等 100 多人，一

起乘坐包机从浦东机场起飞，
并于昨晚抵达迪拜机场。之
后，国足乘坐了约一小时的大
巴，抵达了阿联酋第三大城市
沙迦。

国 足 此 次 出 行 ，防 疫 优
先。中国足协副秘书长、国足
40 强赛防疫组组长戚军表示：

“我们要求来接队伍的司机要
提前进行核酸检测，确保没问
题之后再来为球队服务。”据
悉，为了做好在阿联酋当地的
防疫工作，国足此次携带了 20
箱的防疫物资，包括防护服、面
罩、口罩、手套等。在迪拜机
场，国足将士身穿防护服出关，
一直到沙迦酒店才脱下。酒
精、洗手液、消毒液等防护用品
因无法携带上飞机，将在阿联
酋当地采买。“我们总的原则就

是尽可能与外界隔离开，减少
接触。如果需要与外面的人接
触，也需要做好防护，确保安
全。”戚军说。

为了在比赛期间做到防疫
安全，国足此次包下了沙迦的
福朋喜来登酒店。比赛期间，
酒店内除了必要的工作人员
外，只有中国代表团的成员能
出入，所有球员和工作人员均
住单间，方便大家夜晚休息。
全队只能在酒店内就餐。

尽管国足的比赛从主场变
成了中立场，但国足将士们依
然对小组出线充满信心。后卫
王燊超表示：“我们都是职业球
员，现在要做的就是尽快做好
调整，为打好下一场比赛做好
准备。对我们来说，不管是在
哪里踢比赛，接下来的这三场

都需要我们全力以赴争取胜
利。”国足官方也发文：赛场易
地，使命不变，我们出发了！

经亚足联确认，中国队后
面三场比赛的开球时间已经
全部确定：北京时间 6 月 8 日
凌晨 1 时对阵菲律宾队；6 月
12 日凌晨 1 时迎战马尔代夫
队；6 月 16 日凌晨 1 时对阵叙
利亚队。

国足的两个对手菲律宾队
和叙利亚队近期都在积极增
兵。菲律宾队增补了刚刚跟随
波鸿拿到德乙冠军并重返德甲
的中场归化球员霍尔特曼以及
中卫德穆加等人，后面可能还
会有球员到来。叙利亚队则增
补了前锋马赫穆德·巴赫尔和
中场瓦德·萨拉。

羊城晚报记者 林本剑

深圳足球俱乐部昨晚宣布
换帅，原主教练小克鲁伊夫离
队，前往西甲巴塞罗那俱乐部
任职，原第一助理教练卡洛斯
接替小克鲁伊夫，担任深圳队
新任主教练。

深圳俱乐部在公告中表示，
约尔迪·克鲁伊夫（小克鲁伊夫）
卸任深圳市足球俱乐部一线队
主教练，将赴巴塞罗那足球俱乐
部任职。巴塞罗那足球俱乐部
衷心感谢佳兆业集团、郭英成主
席及深圳市足球俱乐部对巴塞
罗那俱乐部发展的支持。小克
鲁伊夫2020年 8月出任深圳队
主教练，去年带队保级成功。

同时，深圳足球俱乐部经
与何塞·卡洛斯·格拉内罗友好
协商达成一致，即日起聘请卡
洛斯担任深圳队主教练。何
塞·卡洛斯·格拉内罗1963年5

月27日出生于西班牙，在瓦伦西
亚开启职业球员生涯，效力西班牙
国内多支球队。1994年，他退役
并开启了教练生涯。卡洛斯拥有
欧足联PRO级（最高级）教练资格
证，曾执教莱万特、阿拉维斯等球
队，多次带领不同球队成功升级。

2017年，卡洛斯开始在中国执教，
带领成都蓉城队实现了从中冠到
中甲的三级跳。去年中甲，作为升
班马，成都蓉城在卡洛斯的带领下
取得联赛第四的佳绩，但最终因为
没有带队升入中超而未能续约。

去年，小克鲁伊夫教练团队
的第一助教哈维尔离开，前往河
南嵩山龙门队担任主教练，小克
鲁伊夫请来了卡洛斯。原本卡
洛斯在今年初就要来，但因为疫
情直到4月份才入境，5月进入
广州赛区，开始担任第一助理教
练。中超第一阶段结束后，小克
鲁伊夫返回欧洲，与巴塞罗那俱
乐部商谈入职一事。从 5月 24
日开始，卡洛斯便担任深圳队临
时代理主教练，负责球队的日常
训练等事务。深圳足球俱乐部
表示，卡洛斯长期担任各级联赛
球队主教练，熟悉中国职业足球
环境，有丰富的实战和理论经
验，相信以他为首的教练团队将
进一步提升深圳队整体竞争力，
帮助球队勇创佳绩。

同时，深圳足球俱乐部还与
巴塞罗那俱乐部联合宣布：双
方未来将在青训建设、教练员
培养、文化交流、商务开发等方
面寻求合作的可能性。

羊城晚报记者 林本剑

携带20箱防疫物资，在迪拜机场身穿防护服出关

更改比赛地不合理
中国队能进12强赛

2022卡塔尔世界杯预选赛亚洲区40强赛 5月 30日重启
后，中国队首战以7比0战胜关岛队。作为对手的关岛队韩国籍
主教练徐东元，对于中国队的发挥、武磊的表现、入籍球员的作
用以及40强赛突然更改比赛地和中国队冲击12强赛的前景等，
有自己的看法。近日，徐东元就这些问题接受了羊城晚报记者
的独家专访。

羊城晚报：教练您好！赛前您
曾说关岛队实力不如中国队，但中
国队要想轻易赢球也不容易。您认
为两队的发挥如何？

徐东元：关岛队在人员构成和
技战术层面上都有差距，我没有赢
球的想法，只是针对中国队一些较
为固定的进攻层面进行了相应的准
备。我的想法是能够在一定的时间
内让中国队遇到些麻烦。我们的备
战并不充分，在体能方面有很大问
题，尽管如此，上半场我们仍然给中
国队制造了不少困难。

羊城晚报：这是您执教的第一
场关岛队的比赛，这个比分您可以
接受吗？

徐东元：当然可以。首先，我们
抵达苏州后只进行了五天的备战训
练，有四名主力球员没能入境，主力
门将也是在比赛前一天抵达赛区，
因此在准备比赛方面我们遇到了很
多困难。其次，右后卫 5 号瑞安踢
了半场就因伤下场，对本就人员不
足的我们来说，更加捉襟见肘。

羊城晚报：下半场关岛队球员体
能严重下降，还有不少球员抽筋。您
的球员平时都是做什么工作的？他
们是业余球员还是职业球员？

徐东元：是的，我们大多数球员
目前没有踢满90分钟比赛的体能储
备，他们中大部分是青训教练、大学
生、动物学家、建筑师等毫无职业足
球经验的业余球员，只有主力门将达
拉斯是美国大联盟第三级联赛的现
役球员。关岛球员的个人技术能力
非常弱，中国队在个人技术、战术、传
中球、射门、速度等方面有着压倒性
的表现。

羊城晚报：40 强赛余下比赛突
然间转移至阿联酋进行，你认为这
样的决定合理吗？

徐东元：关岛队在立场上也觉
得不合理。关岛队也有多名主力球
员没有得到许可，未能来到中国和
球队会合。

羊城晚报：这个决定会给中国
队造成哪些方面的影响？中国队需
要重点注意什么？

徐东元：中国队要重新适应中
东地区的气候、时差等问题，以及突
发情况下带来的身体和心理的变
化。球队长途跋涉，再投入备战时可
能会使球员注意力分散。另外，我认
为中国队在训练计划的合理调整以
及和菲律宾队、叙利亚队的比赛时间
等方面也要有充分的考虑。

羊城晚报记者 林本剑

业余队也能制造困难

扫码收听“亮话体坛”音频专栏

入籍球员治标恐难治本

意甲豪门国际米兰昨晚宣
布，小因扎吉成为球队新主帅，
这名45岁的前拉齐奥主帅与国
米签约两年。

小因扎吉作为球员的成就
远不及他哥哥因扎吉，但执教
水平明显超过因扎吉，成为意
大利最被看好的主帅之一。小
因扎吉的球员生涯和执教生涯
主要都在拉齐奥度过，曾经与
国米“互相伤害”，但如今，多年
的老对手达成了合作关系。

2001-2002 赛季意甲最后
一轮，国米只要客场战胜拉齐奥，
即可锁定意甲冠军。但国米当时
虽然拥有罗纳尔多和维埃里的王
牌前锋组合，却以2比 4被拉齐
奥逆转，小因扎吉为拉齐奥攻入
锁定胜局的第四球。国米痛失冠
军，“外星人”罗纳尔多在替补席
掩面哭泣的场面成为经典。

2017-2018赛季意甲最后一
轮，拉齐奥再次主场迎战国米，两
支球队争夺意甲最后一张欧冠入
场券。拉齐奥只要打平就能如
愿，国米唯有获胜才能后来居
上。结果国米主帅斯帕莱蒂带队
以3比2逆转战胜小因扎吉执教
的拉齐奥，取得欧冠入场券，拉齐
奥因此只能参加欧联杯。

小因扎吉上赛季带领拉齐
奥打进欧冠淘汰赛，那是拉齐
奥 13 年来首次进入欧冠淘汰
赛。小因扎吉在拉齐奥执教了
五个赛季，夺得一个意大利杯
冠军和两个意大利超级杯冠
军。小因扎吉近日原本打算与
拉齐奥续约，但突然反悔，国米

功勋主帅孔蒂提前解约离队，
小因扎吉接到了新科意甲冠军
国米的邀约。

孔蒂带领国米时隔11年再次
夺得意甲冠军，他与国米分手的原
因是建队计划出现分歧，国米不仅
无力引进新的大牌球员，而且可能
卖掉夺冠功臣，以缓解俱乐部的经
济危机。即便如此，与财政更加困
难的拉齐奥相比，国米整体实力仍
更胜一筹，因此小因扎吉期望到这
支传统豪门一展身手。

孔蒂的新东家可能是热刺，
双方正在展开谈判。孔蒂有可
能带走和自己关系好的国米球
员，例如用“小魔兽”卢卡库取
代即将离开热刺的中锋凯恩，
小因扎吉则会力争留住卢卡库
这种国米核心球员，因此新老
国米主帅即将展开人才争夺
战。小因扎吉在拉齐奥执教多
年，也可能会劝说自己喜爱的
拉齐奥球员加盟国米。

在新赛季意甲，小因扎吉将
面对多位国米前主帅。AC米兰
主帅皮奥利不仅曾经执教过国
米，还是小因扎吉执教拉齐奥的
前任，他们在新赛季将上演米兰
德比。世界级名帅穆里尼奥成
为罗马新主帅，他曾在 2009-
2010 赛季带领国米成为欧冠、
意甲、意大利杯“三冠王”，与小
因扎吉的较量同样吸引眼球，那
也是另类罗马德比。斯帕莱蒂
2019年在国米提前下课之后“躺
着”继续领取合同剩余的工资，
直到今年5月才合同期满，他出
山后很快找到工作，成为那不勒
斯新主帅，他与小因扎吉在新赛
季的较量也将成为看点。

羊城晚报记者 刘毅

意甲·焦点

小因扎吉成为国米新主帅
新赛季将与包括穆里尼奥在内的多位国

米前主帅展开较量

中超·焦点

巴萨挖走深足主帅
小克鲁伊夫转投西甲豪门，原助理教练卡

洛斯接掌球队帅印

国足抵达阿联酋
世预赛·国足

足协前几天被迫放弃了苏州
主场，昨天前往阿联酋沙 迦 进行
40 强赛。昨天，一条新闻上了热
搜：亚足联要求中国足协来承担
所有参赛球队在当地的食宿交通
费用。大家一听都纳闷了，凭什
么呀？

那么足协到底该不该掏这个
钱呢？

先来看规则。国际足联为了
尽可能保证比赛量和自身利益，
制定的防疫标准过于宽松，和我
国的入境防疫政策出现了无法弥
补的落差和分歧。

足协既要严格遵守我国的入
境防疫规定，同时作为成员协会又
要遵守国际足联的规定，因此经过
临时商议，比赛只得临时改到了沙
迦举行。

尽管比赛地易址，但是中国足
协仍然是主办方，既然是主办方，
不管具体比赛在哪里进行，主办方
为参赛球队支付比赛地的食宿费
用，确实是写在合同里的义务。

可资参照的是本赛季欧冠1/8
决赛首回合，莱比锡对利物浦的比
赛，因为利物浦达到了欧足联的防
疫标准也就是 72 小时内核酸阴
性，但没有满足德国的防疫政策，
最后比赛放到了匈牙利的布达佩
斯来进行，当时莱比锡也是承担
了费用。

据了解，当初中国足协承接
40 强赛比赛的时候签的合同里，
的确是有“如果因为疫情原因对
手无法入境、转移比赛地中国足
协需要承担费用”的条款。

当然足协也不是像很多人想
象的那样完全是冤大头，因为主
办方也是有权益的，这次在中立
场地的比赛，足协仍然可以获得
门票收入，和国内部分的转播权
收益。

有人说，对手有可能无法入
境，足协应该未雨绸缪，但这一点
在此前终究只是一种可能性，即便
一开始就考虑到易地的可能，足协
还是必须先争取到主办权，尽量保
障国足世预赛比赛的利益最大化。

而且，足协在各方面受到的掣
肘也是客观存在的，很多时候他们
也没有拍板的权力。

虽然足协有诸多无奈，利益也
并未全然受损，但这并不意味着他
们没有改进的空间。其实，足协在
亚足联面前还可以尽更大努力去
争取自己的谈判权和议价权。由
于体育行业相对自治，打起官司来
很麻烦，所以更要尽量将谈判前
置，把问题在真实发生之前，就放
到台面上，去讨论、去谈判。

国际体育界本来就有很多不
尽合理的规则，国际足联这样的
组织具有垄断性，而且经常兼具
管理者和经营者的双重身份，这
使得他们在制定和执行规则时，
有动机也有能力“损人利己”。前
阵子闹得沸沸扬扬的欧超虽然很
快夭折，但皇马等俱乐部最近就
把欧足联以违反欧盟竞争法为由
告上了欧洲法院。

在体育界，规则很重要，也需
要尊重，但规则并不是天然就合
理的，还需要各方不断地敲打、打
磨，才会更符合方方面面的利益，
而不是成为国际足联和它的下辖
组织“旱涝保收”的工具。

羊城晚报记者 赵亮晨

亮话体坛

这笔“冤枉钱”
该掏不该掏？
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武磊应该继续留洋

国足在对关岛队的主场比赛后谢场 图/视觉中国

关岛队韩国
籍主教练徐东元
对羊城晚报记者
直言——

关岛队主帅
徐东元
图/视觉中国

羊城晚报：您了解目
前 这 支 中 国 队 吗 ？ 比 赛
中，哪个球员给您留下的
印象最深刻？

徐东元：我在韩国足
协担任技术委员会委员，
也是韩国 K 联赛的技术
委员会委员，因此我平时
肯定会持续关注中国国
家队和中国足球。这场
比赛，我认为 7 号武磊是
最佳球员。

羊城晚报：武磊是中
国 队 目 前 唯 一 一 名 在 欧
洲效力的球员，这个赛季
在 西 班 牙 人 的 出 场 机 会
不 多 。 您 认 为 武 磊 是 应
该 继 续 留 洋 还 是 该 回 中
国踢球？

徐 东 元 ：我 个 人 觉
得，即使是欧洲第二级别
的联赛，武磊还是更应该
选 择 在 欧 洲 球 队 效 力 。
虽然适应欧洲联赛需要
漫长的时间，但一旦熬过
去就有成为世界级球员
的希望。

羊城晚报：您在球员
时 代 也 曾 留 洋 欧 洲（2000
年在德丙特里尔效力），您
觉得在欧洲效力最大的收
获是什么？您愿意给武磊
什么样的建议？

徐东元：现在的韩国
国家队 10号李在城，已经
在德乙荷尔斯泰因基尔队

效力了三年，未来很有希
望登陆五大联赛。可能是
因为我指导过他的缘故
（李在城在进入全北现代
之前，是徐东元执教的高
丽大学足球队球员），我认
为武磊和李在城一样，都
是那种有牺牲精神的球
员。如果能得到队友们更
多富有创造性的传球支持
的话，武磊会在欧洲联赛
中得到更大的发展。

羊城晚报：您认为中
国队能冲进 12 强赛吗？如
果能，未来的 12 强赛前景
如何？

徐东元：中国队进入
亚洲 12 强是没有太多困
难的，但是进到了 12 强
赛，中国队需要有比目前
更细致和具体化的战术。

羊城晚报：目前这支
中国队，您觉得和韩国队、
日本队相比，差距主要体
现在哪里？

徐东元：说一点吧，
我觉得是第一次触球能力
的差异。韩国和日本的球
员在第一次触球前对周围
的观察，以及处理球方面
较为细腻一些，而中国球
员 是 在 停
球 后 再 想
下一步，对
接球后的发展准备
及敏感性还有不足。

羊城晚报：中国队目前有五
名入籍球员，艾克森、阿兰、蒋光
太等三人都在对关岛队的比赛中
上场了。您对他们在比赛中的表
现如何评价？

徐东元：9 号艾克森和 11 号
阿兰有特有的进攻嗅觉和门前
把握机会的能力，但和其他队友
之间的配合还不是很顺利。6
号蒋光太表现出其在后场的个
人组织能力和对抗力量，但在球
队整体进攻的组织方面还没有完
全融入其中。

羊城晚报：入籍球员有助于
提升中国队的实力吗？对中国队
冲击世界杯会有哪些帮助？

徐东元：我个人的看法是，入
籍球员在短时间内可能会有效
果。而长期来看，中国足球更需
要优秀的教练员讲师培训，全国
各地要有统一性的青少年球员
培养。中国足球有充足的资源
和基础设施，在这种情况下，中
国足球未能取得进步的原因之
一，是对足球的基本原理进行细
致地分析和充满热情的教练员
严重不足。调动强大的资源、给
球员更多不同的经验才会使中国
足球越来越强。如果有更多的青
少年球员在未成年时期能够在欧
洲低级别联赛中得到锻炼、获得经
验和发展，也会对中国足球有很

大的帮助。
羊城晚报：韩国足球界怎么

看中超前几年的“金元足球”，以
及现在大规模缩减投资？

徐东元：韩国足球界对中国
足球的积极投入和在政策的对应
能力方面非常羡慕，但也对未能
在如此好的条件下有更细致深入
的发展，以及各地区球队的文化
建设等方面未能达到世界足球先
进国家行列表示遗憾。韩国业界
普遍对获得强力支持的球队在一
夜之间被解散感到非常惊讶（去
年江苏苏宁夺得中超冠军，今年
解散）。

羊城晚报：您平时有关注广

州队的情况吗？韩国足球界是怎
么看待广州队的？

徐东元：广州队是一支非常
强大的球队，引进了世界级名帅，
取得了非常好的成绩，进入了顶
级球队的行列。但最重要的是，
球队应该在顶级行列里一直保
持下去。我也好奇，广州队在球
队的文化建设以及后备人才培
养方面在未来是否会有问题，
特别是未来是否能持续培养众
多 国 脚 ，进 入 良 性 循 环 的 模
式。老实讲，中国国家队球员
中有很多高龄球员，感觉在新老
球员交替方面相比韩国和日本较
为缓慢一些。


